

Destaca Córdoba fiesta ciudadana

Héctor Gutiérrez

Millones de ciudadanos hicieron suya la elección de ayer y la convirtieron en un ejercicio ejemplar, aseguró anoche Lorenzo Córdoba en su mensaje final ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE).

"Una auténtica fiesta ciudadana motivada por la decisión de cada elector de participar en la distribución de los poderes públicos a través de las urnas, de manera masiva, en paz y responsable", celebró el consejero presidente en la denominada "herradura de la democracia", en la sede del órgano electoral.

Córdoba agradeció a los 1.4 millones de funcionarios de casilla que contaron los votos de sus vecinos en las 156 mil 794 casillas, más del 99.9 por ciento del total previsto, que se instalaron a lo largo de toda la República Mexicana, pues sin ellos no se podría haber realizado la elección.

Tras haber dado los resultados del conteo rápido, los cuales arrojaron que Andrés Manuel López Obrador tuvo entre 53 y 53.8 por ciento del total de los sufragios emitidos, mientras su competidor más cercano, el candidato del Frente, Ricardo Anaya, tuvo del 22.1 al 22.8 por ciento, Córdoba llamó a la reconciliación.

Esa acción, dijo, se debe dar en todos los ámbitos de la vida, desde lo profesional a lo personal, pues es necesaria la colectividad para tratar de componer los problemas que aquejan a la nación.

"Una democracia constitucional supone no solamente la preeminencia de la mayoría en el proceso de toma de decisiones, sino también el control del poder y el respeto irrestricto a todos los derechos fundamentales", mencionó.

"El futuro de México reclama contribuciones de todas y todos. El futuro en democracia es ineludiblemente un futuro colectivo.

"Cada persona, a partir de hoy, desde su ámbito personal, profesional, económico o académico, puede contribuir no sólo a la reconciliación nacional, que es indispensable después de todo proceso electoral, sino a modelar al México incluyente y plural que hoy se ha recreado en las urnas".

Según el INE, 14 casillas tuvieron que ser canceladas de manera definitiva, con lo cual se logró instalar el 99.9 por ciento de los centros de votación que fueron aprobados.

Además, se recibió información de 3 mil 780 incidentes, gran parte de ellos relacionados a personas que intentaron votar sin su credencial de elector o casillas que fueron cambiadas de lugar, de los cuales más del 50 por ciento fueron solucionados por el Instituto.

Aunque el porcentaje estimado de participación, entre 62.9 y 63.8 por ciento, es similar al de la elección de 2012, que fue de 63.3 por ciento, los comicios de ayer se caracterizaron por docenas de centros de votación atiborrados de votantes y ciudadanos molestos por la insuficiencia de boletas en las casillas especiales.

Al cerrar la jornada electoral, Córdoba recordó que los resultados definitivos de la elección son los que arrojarán los cómputos distritales que iniciarán el próximo domingo y culminarán con una sesión del Consejo General.

Una ventaja contundente

Datos preliminares del Conteo Rápido del INE, dados a conocer por Lorenzo Córdoba:

- Andrés Manuel López Obrador
- Entre 53 y 53.8% de los votos
- Ricardo Anaya
- Entre 22.1 y 22.8%
- José Antonio Meade

- Entre 15.7 y 16.3%
- Jaime Rodríguez Calderón
- Entre 5.3 y 5.5%
- Participación electoral
- Entre 62.9 y 63.8%
- de la lista nominal

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 2 de julio de 2018